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Maria T. Diaz 

Se reune el Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge Rivera Santos, quien preside. La reunion 
comienza a las dos y cuarenta minutos de la tarde en la Sala de Conferencias de la Biblioteca 
General. La Secretaria pasa lista y constata el cuorum con la presencia de cuarenta y siete 
miembros del Senado, segtin consta de la lista que antecede. 

Antes de comenzar con los trabajos del dia, el senador estudiantil Leonardo Caban solicita 
que se reconozca la presencia del Sindico Estudiantil, Cristopher Torres. Por consiguiente, el 
Rector le da la bienvenida. 

APROBACION DE ACT AS 

Los miembros del Senado aprueban, segtin corregida, e1 acta correspondiente a la reunion 
ordinaria celebrada el martes, 21 de agosto y el acta de la reunion del martes, 18 de septiembre de 
2012. 

INFORME DEL RECTOR 

El Senado recibe el Informe del Rector correspondiente a la reunion del martes, 18 de 
septiembre de 2012. Entre algunas interrogantes de varios senadores el Rector aclara y/o contesta 
sobre los siguientes asuntos. 

En relacion si se considero el Edificio MUSA en el Programa de Mejoras Permanentes 
2013-2014, informa el Rector que e1 mismo es parte del programa vigente. Expresa que debido a 
los problemas que hubo con el contratista dicho asunto esta ante la corte. Ademas, hay varios 
problemas con el disefio del sistema de acondicionadores de aire, ya que en la forma en que esta 
localizado no permite que se le de mantenimiento. Se encuentran en el proceso de la consideracion 
de cotizaciones de varias compafiias para corregir esta situacion. Una vez la corte haga su 
determinacion y conceda el dinero, se procedera con una nueva contratacion para proceder a 
terminar los trabajos. 
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A renglon seguido, el Sen. Uroymin Walker solicita la coordinacion de una visita de las 
personas interesadas para visitar el Edificio MUSA para la proxima semana. 

• Relacionado con el Edificio Darlington se esta tratando de identificar cual es el estatus. 
Han tenido problemas en conseguir un expediente que contenga la informacion de que 
es lo que ha pasado con esa corporacion que se creo para manejar el Darlington. La 
ultima informacion al respecto es que la Junta de Sindicos habia autorizado el transferir 
la titularidad del edificio al Recinto Universitario de Mayagiiez. Las propuestas son 
empezar con los tramites necesarios para registrar el titulo de la propiedad a nombre 
de la corporacion. Se esta tratando de aclarar la situacion para poder determinar que es 
lo que procede. Habian unos proyectos ya planificados para el edificio, desarrollar los 
apartamentos, crear areas de comercio en el primer piso. Pero, todo eso necesita ser 
reevaluado para ver realmente emil seria el mejor uso que se le puede dar a estas 
facilidades. 

• El estatus del proyecto de que todos los salones del Edificio Chardon tengan ventanas 
que abran y cierren y aire acondicionado, indica el Rector que son muchas cosas las 
que estan pendientes de atender, porque hay necesidades en diferentes edificios y hay 
que establecer prioridades. Se sometio una lista de quince a veinte proyectos a la 
Oficina de Mejoras Permanentes y se esta tratando de incluir la mayor parte de esos 
proyectos en ese programa de mejoras permanentes. De los proyectos que tienen mayor 
prioridad en este momento es la rehabilitacion del Edificio Monzon y en el Edificio 
Chardon tienen algunos proyectos que se estan planificando para mejorar la estructura. 
La lista se puede hacer disponible a traves de la Oficina de OIIP para que todos puedan 
ver la lista de los proyectos que se sometio. 

• En relacion ala situacion con las paredes del sotano del Edificio Steffani, el Dr. Jaime 
Segue!, Decano del Colegio de Ingenieria, le aclara a la Sen. Sonia Bartolomei que el 
problema es que el terreno es debil para el peso de las paredes. La construccion no 
aguanta unas divisiones extras que se hicieron. Las paredes ya se retiraron y se hara un 
disefio de paredes colgantes. Para el proximo semestre este problema deberia estar 
resuelto. 

• En relacion a la reunion con el Sr. Luis Romero sobre iniciativa del Proyecto jBasta ya 
PR! se trata que el sefior Romero perdio a su hijo en un acto violento y se ha dedicado 
a promover este proyecto, el cual promueve actividades que tratan de reducir la 
violencia en diferentes aspectos de la sociedad. El Recinto se puede envolver en este 
tipo de iniciativa con el apoyo del Programa Basta Ya. En la reunion estuvieron 
presentes varios profesores e integrantes de la comunidad universitaria que tienen 
interes en este tipo de actividades y estudiamos diferentes maneras de colaboracion y 
como podiamos colaborar el Proyecto Basta ya con las iniciativas de seguridad que 
estamos buscando implantar para asegurar un mejor ambiente en el Recinto. 

De igual manera, los miembros del Senado reciben el informe circulado en la tarde de hoy. 
Del mismo, el Rector destaca una actualizacion relacionada con la visita a la National Science 
Foundation. Ayer en la noche nos faltaba conseguir cinco profesores para firmar los informes de 
tiempo y esfuerzo. Se habian hecho diferentes gestiones para conseguir estos profesores. Uno de 
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ellos esta en sabatica fuera del Recinto, otros se han transferido a otros recintos y hasta ayer no se 
habia podido conseguir las firmas de estos profesores en estos informes. El jueves, 11 de octubre 
llego la carta de la Sra. Jamie French contestando las peticiones que se le habian hecho durante la 
reunion del 19 de septiembre en Washington. Dicha carta fue circulada y publicada en la pagina 
del CID junto con la presentacion sobre el estatus de NSF. La carta basicamente nos concede la 
peticion que le habiamos hecho para que se utilicen los informes de tiempo y esfuerzo del verano 
para determinar la efectividad de los informes del sistema de informes de tiempo y esfuerzo, en 
Iugar de esperar todo este semestre para que ellos analizaran cuan efectivos son estos informes. 
Nos conceden esa peticion, pero dice tambien que se le someta informacion adicional como es el 
payroll de todos los proyectos de NSF y ellos indican que van a crear una pagina en Internet para 
recibir la informacion. Y eso va a estar disponible, dice la carta en siete dias a partir de la fecha de 

la carta que es el 1 0 de octubre y que se va a recibir la informacion de como acceder esta 
informacion. Esa informacion todavia no ha llegado y no sabemos como es. Hoy hay una reunion 
en San Juan donde se encuentra el Dr. Walter Silva para dialogar sobre este asunto. Se recibio otra 
carta de NSF donde hacen el requerimiento de tres proyectos para el Recinto de Mayagiiez y tres 
proyectos para el Centro de Recursos de Ciencias e Ingenieria. Esa informacion la solicitan para el 
24 de octubre de 2012. Esto es lo que ha pasado hasta el dia de hoy. Los informes se someteran de 
forma electronica. En Presidencia se activo un comite de la Oficina de Cumplimiento que antes de 
subir toda esta informacion, ellos van a examinar que toda la informacion este en cumplimiento, 
asegurarse de que todo esta en arden y que no haya nada que no pueda declarar que todavia no 
estamos en cumplimiento. Asi que, toda esa informacion se va a estar subiendo una vez este 
disponible este sistema para que NSF la revise y haga su analisis. 

En relacion a la pregunta del senador estudiantil, Alberto Maldonado, sobre la poca 
participacion de las compaiiias que ofrecen oportunidades de empleo a estudiantes de Ciencias 
Agricolas en la Vigesimacuarta Feria de Empleo, responde el Sr. Salvador Cortes, Decano Asociado 
de Estudiantes, que es a traves del Departamento de Colocaciones que se hace la coordinacion con 
las diferentes compafiias que asisten a dicha Feria. Le hacen una invitacion a todas las compaiiias, 
sin importar el tipo de empleo que ofrezcan. La informacion que nos brinda la Sra. Nancy Nieves 
es que aparentemente son muy pocas las compafiias en este caso de agricultura que han hecho el 
acercamiento a ella. Habria que verificar con la senora Nieves el por que no hay presencia de esas 
compaiiias a las cuales se hace referencia. 

Sobre la Catedra Abertis indica el Rector que la misma se administrani en el Recinto y 
servira a todas las universidades de Puerto Rico. Abertis es una compafiia multidisciplinaria 
europea, que trabaja mayormente con transportacion, infraestructura y aeropuertos. Esta catedra es 
para estudiantes graduados, doctorados o maestrias no solamente de la Universidad de Puerto Rico 
o del Recinto de Mayagiiez, le da servicio a todas las universidades en Puerto Rico y tambien en 
Estados Unidos. El Dr. Benjamin Colucci sera el Director de esta Catedra. 
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Relacionado con el Museo de Entomologia indica el Rector que es un proyecto de dos 
fases. Se concluyo la construccion de la primera fase y se encuentran en el proceso de amueblar y 
de conseguir el presupuesto para operar esa primera fase. La reunion se llevo a cabo con la Dra. 
Rosa Franqui, el Decano de Ciencias Agricolas y se discutieron las estrategias para conseguir los 
fondos para operar este museo que esperan que esta primera fase entre en operacion este proximo 

semestre. 

La reunion con los auditores de la Junta de Sindicos sabre nuevas requerimientos de 
seguridad en Integridad de la Informacion se llevo a cabo con el proposito de hacer una 
presentacion y para el 1 de julio de 2013 se espera que entre en funcion. Esto requerini que cada 
recinto tenga una contraparte de esa oficina local para poder implantar todos los protocolos y 
desarrollar los que no tienen, para asegurar la integridad de la informacion. 

En relacion allema antes, ahara y siempre utilizado en la campana del Sen. Roger Iglesias, 
expresa el Rector que hani las averiguaciones correspondientes para verificar si tienen algU.n tipo de 
accion legal que respalde al Recinto en ese sentido. 

En la Conferencia de prensa para anunciar los detalles de la iniciativa del Sistema Integrado 
de Transportacion Colectiva para Mayagiiez celebrada durante la manana de hoy, informa el Rector 
que estuvieron presentes la Senadora Evelyn Vazquez, el Director Ejecutivo de Turismo, hubo 
representacion del Departamento de la Familia y del Departamento de Salud, el Director de la 
Oficina de Fondos Federales. Sabre este proyecto se ha estado hablando por bastante tiempo, hay 
diferentes grupos comunitarios que han estado endosando y apoyando esta iniciativa de un sistema 
de transporte colectivo que ayuda a resolver los problemas de transportacion que tiene el area de 
Mayagiiez. Entre ellos, tambien hay profesores que han estado relacionados en estas iniciativas y 
esta Senadora hace el acercamiento para buscar la manera de proveer los fondos para que este 
proyecto se haga una realidad. Es un sistema integrado, aunque se ha presentado como es el 
principal de este sistema, un tren, algo parecido al tren urbana en San Juan, con la diferencia de que 
aqui seria un circuito cerrado. Una vez se hagan los analisis y los estudios y se determine realmente 
cuales son las altemativas y las opciones que pueden resolver esta situacion, puede culminar en un 
sistema que no es solamente un tren. Puede haber diferentes modalidades de transportacion, todo de 
una manera integrada. El anuncio se estaba hacienda esta manana para comenzar a desarrollar un 
acuerdo con el Recinto Universitario de Mayagiiez para que los estudiantes y los profesores se 
envuelvan en este proyecto. En adicion a eso, se hablo tambien de otro proyecto relacionado con 
ayuda a las mujeres que sufren de violencia domestica. El Recinto tiene un proyecto que es 
Siempre Viva coordinado por la Dra. Luisa Seijo, quien ha estado en conversaciones con la 
senadora Vazquez para amp liar ese proyecto y conseguir un area que se le pueda dar alojo por un 
periodo limitado de tiempo a las mujeres victimas de violencia domestica. 
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En relacion a las sabaticas, indica el Rector que la Junta Administrativa flexibilizo el 
otorgamiento y las esta aprobando, si se consiguen los fondos que requiere, seglin el reglamento, si 
la mitad del sueldo de ese profesor esta disponible. 

El Sen. Lucas A vih~s recomienda que la carta aprobada en el Senado Academico en la 
reunion del 9 de octubre de 2012 dirigida a NSF, sea certificada por la Secretaria y la envie como 
una Certificacion de que eso fue lo que se aprobo en este Senado. A lo que responde el Rector que 
se hara el tramite que corresponda de acuerdo a los procedimientos establecidos. 

Sobre la Reunion celebrada el pasado jueves, con alrededor de quince a veinte 
investigadores de diferentes disciplinas en relacion a los indicadores que debemos estar utilizando 
para determinar el diferencial de salario, informa el Rector que se desarrollo una lista de esos 
indicadores. Proximamente se pasara por un proceso para depurar esa lista y establecer cuciles 
serian los indicadores que deben tener mayor peso y cuciles serian los que finalmente se utilizarian. 
Eso es un proceso que conlleva varias reuniones y con diferentes personas. En la proxima reunion 
estariamos utilizando investigadores no los mismos que estuvieron ahora, son otros investigadores 
para que entonces ellos analicen la informacion que ya tenemos del primer grupo y puedan entonces 
determinar cuales serian esos indicadores. Y luego habra otra reunion con otros investigadores para 
establecer entonces cuciles serian los pesos que debe tener cada uno de esos indicadores. Una vez 
se tenga todo el esquema, lo podemos hacer publico y podemos tener un periodo para recibir 
comentarios y sugerencias para este sistema. 

Opinion legal relacionada con los deberes y funciones del Senado Academico 

Los miembros del Senado aprueban posponer la discusion de la opinion legal para 
considerarla en una reunion extraordinaria ala mayor brevedad en la que este presente el abogado 
que redacto dicha opinion. El Sen. Lucas Aviles propone, ademas, que en esta reunion sea 
considerado el asunto nuevo de la agenda del dia de hoy - Informe sobre las Prerrogativas y 
Funciones de los Senados Academicos (PREFUSA). La transcripcion de la discusion sobre este 
asunto se hace formar parte del acta. 

A continuacion, el Sen. Lucas Aviles solicita un cambio de agenda para que se atiendan los 
asuntos pendientes y se considere e1 punto g como primer punto. Se aprueba la mocion, segtin 
presentada. 

Informe del Comite de Asuntos Academicos, relacionado con Ia Certificacion Numero 10-14 
del Senado Academico sobre Ia Filosofia de Ia Educacion General 

El Sen. Didier Valdes, Presidente del Comite de Asuntos Academicos, presenta el informe. 
Expresa el senador Valdes que este asunto fue referido al Comite en abril de 2010 mediante la 
Certificacion 1 0-14 del Senado Academico donde se aprobo la Filosofia Institucional de la 
Educacion General. Indica ademas, que el Comite de Asuntos Academicos observo que gran parte 
de los temas de la Filosofia de la Educacion General del RUM a ser considerados por el Comite de 
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Educacion General tienen que ver con "fomentar la adquisicion de conocimientos" en asuntos 
historicos sociales, cientificos tecnologicos y artisticos, los procesos socioeconomicos y culturales 

de Puerto Rico, su historia y su diversidad entre otros aspectos. Estos temas son propios del 

quehacer de varios departamentos del Colegio de Artes y Ciencias. Ademas, se tuvo en cuenta que 
los diferentes programas academicos realizan actividades dentro del curricula y extracurriculares 

que constituyen la forma como se aplica la filosofia de la Educacion General en el Recinto. Estos 

asuntos fueron analizados y discutidos ampliamente por los miembros del Comite. 

Luego de una arnplia discusion el Senado aprueba lo siguiente: 

1. Que el Comite de Educacion General del Recinto Universitario de Mayagiiez sera 
conformado por diez (10) miernbros de los cuales tres (3) sean profesores de la facultad de 
Artes y Ciencias, un (1) profesor de cada una de las facultades de Ingenieria, Ciencias 
Agricolas y Administracion de Empresas, un (1) representante de la Biblioteca General, dos 
(2) de los miernbros sean estudiantes y un (1) miernbro sea representante del Decanato de 
Asuntos Academicos. 

2. Los profesores representantes de cada una de las facultades y un representante de la 
Biblioteca General seran elegidos por votacion entre sus colegas de cada facultad. Los 
representantes estudiantiles seran elegidos por el Consejo General de Estudiantes. El 
representante del Decanato de Asuntos Acadernicos sera designado por la decana. 

3. Se comunique esta recomendacion a cada Facultad y al Consejo General de Estudiantes 
para que este asunto sea incluido en sus agendas como punto prioritario en su proxima 
reunion. 

4. Se constituya el Comite de Educacion General antes de finalizar este primer sernestre del 
aiio academico 2012-2013. 

5. Una vez constituido el Comite de Educacion General, los miembros del Comite deberan 
establecer su plan de trabajo de acuerdo a las directrices establecidas en la Certificacion 10-
14 del Senado Academico. 

6. El plan de trabajo del Comite de Educacion General sera presentado ante el Senado 
Acadernico no mas tarde de la reunion del mes de marzo de 2013 para su consideracion y 
aprobacion. 

Informe del Comite de Cursos Numero 11-12-09 

Los miembros del Senado aprueban el lnforme 11-12-09 del Comite de Cursos, el cual 
contiene las recomendaciones de varios Colegios. Se aprobaron los siguientes cursos: INGL 3277. 
INTRODUCCION A LA LITERATURA: LA NOVELA, ECON 4038. ECONOMIA 
ECOLOGICA, ICOM 6994. PREPARACION PARA EL EXAMEN COMPRENSIVO INGL 

' ' 3XXX. COMUNICACION EN LA CIENCIA, INGL 6XXX. LITERA TURA 
PUERTORRIQUENA EN INGLES, CMOG 6618. COCOLITOFOROS. 
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Informe de Cursos 12-13-01 

El Senado Academico aprueba el Informe 12-13-01 del Comite de Cursos, el cual contiene 
las recomendaciones del Colegio de Ciencias Agricolas. Se aprobo el curso INPE. 4:XXX. TEMAS 
SELECTOS EN CIENCIA ANIMAL II. 

Informe del Comite de Cursos 12-13-03 

Igualmente se aprueba el Informe 12-13-03 del Comite de Cursos, el cual contiene las 
recomendaciones del Colegio de Artes y Ciencias. Se aprobaron los siguientes cursos: BIOL 
6:XXX. MICOLOGIA SISTEMATICA Y ENFE 3116. ENFERMERIA FORENSE EN AGRESION 
SEXUAL. 

lnforme del Comite de Asuntos Claustrales relacionado con el cambio de nombre de 
Economistas del Hogar a Profesional de las Ciencias de Ia Familia y el Consumidor en el 
Servicio de Extension Agricola 

El Sen. Pedro Vasquez Urbano, Presidente del Comite de Asuntos Claustrales, presenta el 
informe relacionado con el cambio de nombre de Economista del Hogar a Profesional de las 
Ciencias de la Familia y el Consumidor en el Servicio de Extension Agricola. Indica el senador 
Vasquez que la recomendacion del Comite es que la solicitud de cambio quede pendiente debido a 
que en la reunion que tuvieron para analizar esta situacion invitaron a dos economistas del hogar y 
en la misma una de las profesionales presento la altemativa de que se estaba viendo la posibilidad 
de aiiadir o cambiar el nombre. Ante esa circunstancia el Comite decidio mantener la peticion hasta 
que las compafieras economistas del hogar se pusieran de acuerdo. Los miembros del Senado 
reciben el informe y aprueban la recomendacion del Comite. 

Informe del Comite de Asuntos Claustrales relacionado con Ia designacion del nombre del 
Complejo de Canchas de Tenis del RUM 

El Sen. Pedro Vasquez Urbano, Presidente del Comite de Asuntos Claustrales, presenta el 
informe relacionado con la peticion de la designacion del nombre del Complejo de Canchas de 
Terris del Recinto Universitario de Mayagiiez. Informa el senador Vasquez que al analizar la 
peticion, el Comite considero la Certificacion 31 (2007-2008) de la Junta de Sindicos la cual 
indica que para poder asignar nombres a alguna institucion universitaria la persona debe tener por lo 
menos dos afios de fallecida. Por esta razon, esta peticion no cualifica para poder proceder con la 
asignacion de la designacion del nombre de las canchas del complejo de tenis. Se le informo al 
proponente de que podia someter la solicitud el 11 de abril de 2013, de manera de que el comite 
automaticamente pueda seguir considerando este caso. El Senado Academico recibe el informe. 
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Comunicacion del Dr. Juan Lopez Garriga, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, 
relacionada con Ia solicitud de Ia Facultad del Colegio de Artes y Ciencias en Ia que solicita al 
Senado Academico Ia formacion de un comite Ad-hoc que estudie el problema de autonomia 

E1 Dr. Juan Lopez Garriga expresa que esta peticion la hace el Colegio de Artes y Ciencias 
en su reunion extraordinaria del 28 de agosto de 2012 donde aprobo la siguiente mocion para la 
atencion del Senado Academico: "Solicitar al Senado Academico la formacion de un comite ad-hoc 
que estudie el problema de la autonomia con la doble encomienda de velar por que se preserve la 
poca que todavia tenemos y rescatar la que hemos perdido, de manera casi ininterrumpida, a lo 

largo de las ultimas cuatro decadas." 

Luego de la discusion los miembros del Senado aprueban la siguiente mocion: "Que el 
Senado Academico acoja la recomendacion de la Facultad de Artes y Ciencias y nombre un Comite 
Ad Hoc que estudie el asunto relacionado con la Autonomia Universitaria compuesto por cinco (5) 
miembros de este cuerpo, cuatro claustrales y un estudiante electos por el Senado. E1 Comite Ad 
Hoc rendini su informe en la reunion de marzo de 2013". 

Mediante votacion secreta el Senado elige el Comite Ad-Hoc el cual estudiani el problema 
de la autonomia universitaria. El mismo quedo constituido por los senadores claustrales Juan 
Carlos Martinez Cruzado, Jose Martinez Cruzado, Andres Calderon y Lucas Aviles y por el 
senador estudiantil David 0. Bartolomei Guzman. E1 Comite de Escrutinio estuvo constituido por 

el Dr. Hector Santiago Anadon, Decano del Colegio de Ciencias Agricolas, la senadora claustra! 
Aixa Rodriguez y por el senador estudiantil Gadymel Mendez. 

INFORMES DE PROGRESO DE LOS COMITES PERMANENTES DEL SENADO 
ACADEMICO 

Los miembros del Senado reciben el informe escrito de los Comites de Asuntos 
Curriculares, Asuntos Estudiantiles, y del Comite de Ley y Reglamento. Y los informes orales de 
los Comites de Asuntos Claustrales, Asuntos Academicos y Cursos. 

Se hace constar que el Comite de Ley y Reglamento solicito retirar los siguientes asuntos: 

1. Resolucion para enmendar Ia Ley de Retiro en el Articulo V, Seccion 3, Inciso A. 
El proponente de este asunto solicita retirar la propuesta para actualizarla. E1 comite 
recomienda que se acepte la peticion del proponente. 

2. lnforme del Comite de Asuntos Claustrales relacionado con Ia Beca Presidencial 
con Ia recomendacion que redacte un borrador de las normas complementarias que 
aun no han sido emitidas por el Presidente de Ia UPR, de acuerdo a Ia Certificacion 
72 (2006-2007) de Ia Junta de Sindicos. La Junta Administrativa del RUM aprobo la 
Certificacion 11-12-138. Proceso para recomendaciones de la Beca Presidencial. El 
Comite entiende que esta Certificacion atiende este asunto y solicita que el mismo se de 
por concluido. 
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3. Solicitud del Dr. Omell Pagan Pares, Decano Interino de Estudiantes, para que se 
revise y actualice el Reglamento de Estudiantes del Recinto Universitario de 
Mayagiiez con las disposiciones del nuevo Reglamento General de Estudiantes de Ia 
Universidad de Puerto Rico. El Comite de Asuntos Estudiantiles esta trabajando en la 
actualizacion y revision del Reglamento de Estudiantes del RUM. El Comite 
recomienda que se retire el asunto de la consideracion del Comite de Ley y Reglamento. 

Los miembros del Senado aprueban una mocion presentada por el Sen. Raymond Knight 

para enmendar la agenda y pasar a la consideracion de asuntos nuevos. 

ASUNTOS NUEVOS 

El Senado aprueba la siguiente resolucion presentada por el senador estudiantil David 0. 
Bartolomei y aprobada en el Consejo General de Estudiantes. 

POR CUANTO: La Resolucion 146 (2009-2010) de la Junta de Sindicos de la Universidad de 
Puerto Rico, se impone una cuota de ochocientos dolares anuales a todo estudiante de la UPR en 
vistas de la entonces posible degradacion del credito de la Institucion. 

POR CUANTO: Para el presente afio fiscal el presupuesto de la UPR, recibio un aumento en 
cincuenta y dos (52) millones de dolares, siendo esto mayor al ingreso anual estimado que se 
obtiene por esta cuota que es de treinta y cinco (3 5) mill ones de do lares. 

POR CUANTO: En el articulo uno (1) de la Resolucion 146, se establece que dicha cuota se 
establecera de acuerdo al aumento en la Beca Federal "Pelf Grant" que recibiesen los estudiantes 
para los afios academicos 2009-2010 y 2010-2011. 

POR CUANTO: En el presente afio se ha visto una reduccion en los fondos de Beca Pelf y un 
aumento significativo en los requisitos para poder acogerse ala misma. 

POR TANTO: E1 Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez de la Universidad 
de Puerto Rico le solicita a la Junta de Sindicos que realice un estudio extemo donde busque 
medidas altemas de recaudacion, asi re-evalue la Resolucion 148 (2010-2011) y elimine la Cuota de 
Estabilizacion Fiscal. 

E1 Sen. Victor Siberio Torres presenta una mocion para que este Senado le recomiende a los 
Decanos de este Recinto y a la Oficina del sefior Rector para que en una proxima reunion analicen 

la posibilidad de que del presupuesto de este afio cada Decanato y la Oficina del Rector economicen 
$1,000 para que se compren 80 sillas y se les donen a la Biblioteca para que se instal en en esta Sala 

para hacer que las reuniones que se celebran aqui sean mas comodas. Responde el Rector que este 
asunto se puede atender administrativamente. 
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Los miembros del Senado aprueban la siguiente mocion presentada por la Sen. Milagritos 
Gonzalez: 

Exposicion de Motivos: 

El Reglamento General de Estudiantes de la Universidad de Puerto Rico fue aprobado en el 
2009. El mismo incluye algunos cambios tales como el uso de un Oficial Examinador para 
dilucidar la inmensa mayoria de las faltas disciplinarias y el que las faltas "menos graves" (no 
definidas en dicho documento como tales) pasaran a ser manejadas por la Junta de Disciplina. El 
Senado Academico nombra dos representantes a la Junta de Disciplina quienes tienen el mandato 
explicito en el Reglamento Intemo del Senado de informar anualmente ante el cuerpo sobre las 
querellas atendidas y sus resoluciones, sin embargo, en afios recientes no se han presentado dichos 
informes. Ante la importancia que tiene la disciplina para el funcionamiento exitoso de todo 
proyecto academico urge que este Senado se mantenga al tanto de los problemas y procedimientos 
disciplinarios que se estan dando anualmente y de sus resoluciones. 

Luego de una amplia discusion se aprobaron las siguientes mociones: 

El Senado Academico solicita a sus representantes ante la Junta de Disciplina de los pasados 
tres afios academicos que cumpliendo con las disposiciones del Reglamento Intemo del Senado 
Academico del RUM sometan para la reunion ordinaria de diciembre de 2012 el informe del 
funcionamiento de la Junta durante sus periodos de representacion, aun si el informe consistiera de 
informar que el Comite no fue convocado. 

El Senado Academico solicita al Decano de Estudiantes que como funcionario con la 
discrecion para manejar ciertos casos de disciplina personalmente, de proceder con el tramite para 
que algunos casos sean evaluados por un oficial examinador y como miembro ex - oficio del 
Senado Academico presente un informe en la reunion ordinaria de diciembre del Senado 
Academico de las querellas y acciones disciplinarias que hayan sido discutidas en los pasados tres 
afios y no hayan sido considerados en la Junta de Disciplina que incluya de manera anonima (tal y 
como son los informes de los representantes ante la Junta de Disciplina) la naturaleza de la falta, 
quien la dilucido, la recomendacion del Oficial Examinador y su justificacion, o la solucion del 
Decano de Estudiantes y la decision final administrativa en el caso. 

El Senado Academico solicita al Rector que informe inmediatamente a la comunidad 
academica donde se encuentran los informes disciplinarios que le requiere el Articulo 6.4B del 
Reglamento General de Estudiantes de la UPR que lee: 

B. "El Rector de cada unidad debera publicar al principio de cada afio lectivo a traves de la 
Internet y otros medios adecuados de informacion las conductas tipicas que ha sido sancionadas y 
las sanciones impuestas en su unidad en forma final y firme, durante el afio lectivo anterior". 

En el caso de que los informes no esten disponibles el Senado solicita se de cumplimiento a 
dicho articulo del Reglamento General de Estudiantes antes de finalizar el primer semestre del afio 
academico 2012-2013. 
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Se aprueba una mocion presentada por el Sen. Juan C. Martinez Cruzado para que cuando 
sea necesario hacer un cambio en el calendario academico se anuncie al menos con un minimo de 
una semana antes de que ese cambio tome efecto, con excepcion de la ultima semana del calendario. 

El Sen. Luis F. Silva expresa una preocupacion por el servicio telefonico, ya que en el 
Edificio Pinero mas de la mitad de las lineas telef6nicas no funcionan. Por esta situacion se ven 
obligados a utilizar sus telefonos personates, ya sea para llamadas locales y de larga distancia. Es 
por esto que le recomienda al Decano de Administracion que cree un mecanismo para que se les 
rembolse por esas llamadas. Porque, entiende que estan utilizando sus recursos personates para 
asuntos oficiales, como era la situacion anteriormente que la institucion les reclamaba a ellos el 
cobro de las llamadas realizadas. 

Igualmente el senador Silva plantea la preocupaci6n por la seguridad de los estudiantes del 
ROTC. Ya que no solamente hacen sus ejercicios dentro del Recinto, sino en las afueras del 
Recinto muy temprano en la manana poniendo en riesgo la seguridad de los estudiantes. 

El Sen. Victor Siberio Torres recomienda que en relacion a los informes de progreso de los 
comites permanentes se debe aplicar lo que dice e1 Articulo 12.2 del Reglamento Intemo del 
Senado Academico: e "Las propuestas debidamente documentadas, seran recibidas en la Secretaria 
del Senado, desde donde seran remitidas inmediatamente a los comites pertinentes. Junto a Ia 
convocatoria de cada reunion la Secretaria informara al Senado por escrito sobre las propuestas 
recibidas y los comites a los que fueron referidos." A lo que expresa el Rector que dicha 
recomendacion es recibida y sera analizada. 

El senador estudiantil Leonardo Caban informa que en la Asamblea de hoy los estudiantes 
graduados participaron y expresaron preocupacion notificando que la informacion que se acordo y 
que se le solicito en relacion a la divulgacion de la informacion de los procesos y lo que esta 
haciendo el Recinto con relacion a todo lo relacionado con NSF aun no ha llegado. El Rector le 
indica que solicito que se colocara la informacion en la pagina del CID. Entiende, ademas, que este 
comite de estudiantes graduados solicito directamente al Director del CID una informacion 
especifica y que ella esta trabajando para hacersela llegar. 

La Sen. Milagritos Gonzalez solicita que se inste a la Decana de Estudiantes que prohiba 
que las asociaciones estudiantiles del Recinto, mendiguen para recaudar fondos en las luces de los 
semaforos de Mayagiiez. Y a que los estudiantes tienen el potencial de hacer toda una serie de 
actividades para levantar fondos sin tener que pararse en las luces de Mayagiiez con latas a 
mendigar ayuda. Expresa que por su seguridad no quisiera que los estudiantes corrieran ese riesgo. 
Responde el Rector que le hara llegar la informacion a la Decana de Estudiantes para que tome 
accion inmediata para que oriente adecuadamente a estos grupos estudiantiles porque hay otros 
mecanismos para levantar los fondos. Ademas, el senador estudiantil Manuel E. Marquez responde 
que esta accion es una decision voluntaria de las asociaciones estudiantiles voluntaria y no del 
Recinto. De igual manera, estas asociaciones estudiantiles tienen unos costos bastantes altos, ya sea 
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de viaje y de proyectos de la cual el Recinto no les otorga las cantidades necesarias y ellos son 
estudiantes que representan el Recinto a nivel intemacional y estan hacienda todo lo posible por 
lograr esa meta. Entendemos que no se deben penalizar por esas razones. 

Finalmente, el Sen. Uroyoan Walker expresa su preocupacion en cuanto a la falta de 
iluminacion en muchas areas del Recinto siendo un peligro inminente que se puede atender y 
minimizar el riesgo. Pregunta si el Decanato de Administracion tiene un plan al respecto. 
Responde el Lcdo. Angel L. Matos, Decano de Administracion, que recientemente en una reunion 
del Rector con los decanos se presento un plan que elaboraba atender la sustitucion de alumbrado 
exterior de todo el Recinto. Estan esperando la asignacion de fondos para implementarlo. Pero, por 
el momenta se estan sustituyendo o se van a sustituir con focos que son de nueva tecnologia para el 
ahorro de energia. 

Se clausura la reunion a las seis de la noche. 

DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 

~=/~ 
Secretaria 

APROBADO 

~~· 
Jorge Rivera Santos 
Rector 




